
                P r o t o k o l l 
 

des Ordentlichen Verbandstages der Westdeutschen Volleyball- Jugend 
am 18. Juni 2023 in Bochum 

 
TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

Der Jugendverbandstag beginnt um 09.30 Uhr. 
 
Die Vorsitzende der Westdeutschen Volleyball-Jugend, Ute Zahlten, begrüßt alle Delegierten und 
Gäste des ordentlichen Jugend-Verbandstages. Einen besonderen Dank spricht sie an Jugendspielwart 
Jürgen Adolph und die Mitarbeiterinnen der Geschäftsstelle aus, die sie in der Anfangszeit im neuen 
Amt unterstützt haben.  
 
Präsident Hubert Martens vertritt den WVV-Vorstand beim ordentlichen Jugendverbandstag.  
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung/ der anwesenden Stimmen 

Es wird festgestellt, dass die Versammlung ordnungsgemäß einberufen wurde. Es gibt keine Einwände. 
 
Stimmen 

Gesamtstimmenzahl:  218 Stimmen 
Die Stimmen setzen sich aus 5 Bezirken wie folgt zusammen: 

Rheinland 44 

Westfalen-Süd 56 

Westfalen-Nord 62 

Westfalen-Ost 16 

Ruhr 40 
 
TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung 

Ute Zahlten bittet um Zustimmung zur Änderung der Tagesordnung. Der Diskussionspunkt „U16 männ-
lich 4 gegen 4“ aus TOP 11 wird vor TOP 8 besprochen, da dies thematisch sinnvoll ist. Außerdem wird 
der VIBSS-Vortrag zum Thema „Schweigen schützt die Falschen – Prävention und Intervention sexuali-
sierter Gewalt im Sport“ (TOP 10) möglicherweise nach vorne verlegt, da die Referentin des LSB einen 
Folgetermin wahrnehmen muss. Einwände gegen die veränderte Tagesordnung werden von der Ver-
sammlung nicht erhoben. Weitere Anträge auf Ergänzung werden nicht gestellt. Damit ist die Tages-
ordnung einstimmig genehmigt. 
 
TOP 4 Genehmigung des Protokolls des Jugend-Verbandstages vom 19.06.2022 

Das Protokoll wurde auf der WVV-Homepage veröffentlicht und ist allen Mitgliedern zugegangen. Es 
wird festgestellt, dass keine Anträge auf Änderung des Protokolls bei der WVV-Geschäftsstelle einge-
gangen sind. Gemäß § 3 (7) g) der Verbands-Jugendordnung gilt das Protokoll 2022 als genehmigt. 
 
TOP 5 Aussprache zu den Berichten der Amtsträger gem. §4 (3) der Verbands-Geschäftsordnung 

Die Berichte der Amtsträger sind fristgerecht in den amtlichen Mitteilungen (Homepage) veröffentlicht 
worden. 
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5.1 Berichte des Jugendausschusses 

Bericht der Jugendwartin, Ute Zahlten 
Ute ergänzt zu ihrem Bericht, dass sie die WVJ-Beachmeisterschaften besucht hat und bereits 
Verbesserungsvorschläge mit Jugendbeachwart Holger Terhaar besprochen hat.  

Ein wichtiger Bereich in der WVJ wird das Fair Play sein, z. B. soll eine blaue Karte eingeführt 
werden, um z. B. meckernde Eltern symbolisch auf Fair Play hinweisen zu können.  
Ute ist offen für die Wünsche und Anregungen der Vereine.  

Zum Bericht gibt es aus der Versammlung keine Fragen oder Anmerkungen.  
 
Bericht der Jugend-Spielwarte, Jürgen Adolph und Katharina Stehling 
Jürgen Adolph ergänzt, dass es nicht möglich war, das Karnevalswochenende spielfrei zu lassen. 
Die Versammlung diskutiert über mögliche Probleme, die an Jugendspieltagen am Karnevalswo-
chenende auftreten können.  

Die Zwischenrunden bei den Kleinfeldligen haben kurz vor den Terminen zu Diskussionen ge-
führt. Jürgen Adolph appelliert an die Anwesenden, dass dies im Regelwerk bereits zu Beginn 
der Saison bekannt war und in den Durchführungsbestimmungen festgeschrieben wurde.  

Die ersten Schritte der Fair Play Aktion sind getan: Begrüßungszeremonie und kleine Plakate in 
den Sporthallen bei den WVJ-Meisterschaften. Weitere Schritte werden in der kommenden Sai-
son folgen.  

Aus der Versammlung kommt die Frage, ob es bereits konkrete Maßnahmen gibt, um die Ju-
gendschiedsrichter*innen zu schützen. Jürgen erläutert, dass es bereits Ideen gibt und die Um-
setzung in der nächsten Saison geplant ist.  

Bericht der kom. Jugend-Schiedsrichterwartin, Theresa Rottmann 
Theresa Rottmann ergänzt, dass es kein Mindestalter mehr bei der Jugendlizenz gibt und das 
Alter für die D-Lizenz auf 12 Jahre heruntergesetzt wurden.  

Ute und Holger appellieren, dass die Ausbildung der Kinder und Jugendlichen im Verein erfolgen 
muss, um ihnen Sicherheit zu geben.  

Zum Bericht gibt es aus der Versammlung keine Fragen oder Anmerkungen.  
 
Bericht des Beauftragten für Junges Ehrenamt, Pascal Gartenschläger 
Pascal Gartenschläger dankt der Sportjugend NRW, die viel für das Junge Ehrenamt organisiert 
und anbietet.  
Er berichtet, dass er z. B. die Teilnehmer*innen der Sporthelfer-Lehrgänge informiert hat und 
eine Aktion als überregionale Verbandsarbeit mit dem Pferdesport-Verband organisiert hat.  

Das Juniorteam hat u.a. an den Ruhr Games teilgenommen, um sich weiter zu vernetzen.   
Am 28.10. findet ein weiteres Vernetzungstreffen über die Sportjugend statt.  

Pascal bietet an, dass er in die Vereine kommt, um Jugendliche konkret zu informieren. Ute be-
stätigt, dass sich eine Infoveranstaltung in den Vereinen lohnt.  

Zum Bericht gibt es aus der Versammlung keine Fragen oder Anmerkungen.  
 
Bericht des Jugendbeachwartes, Holger Terhaar 
In den letzten 2 Wochen haben die WVJ-Beach-Meisterschaften stattgefunden, die U19 WVJ-
Beach-Meisterschaft findet am heutigen Tag statt.  
Im Winter steht die Überarbeitung der Durchführungsbestimmungen an. 
Die größte Änderung in der Beachsaison 2023 ist die Einführung der 365-Tage-Regel, analog zum 
Beachspielbetrieb der Erwachsenen. 
Problematisch in der Saison 2022 waren vermehrte Abmeldungen von Turnieren, dies ist in der 
aktuellen Saison 2023 nicht der Fall. 
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Die U13/U14 Turniere sind überbucht, dies sei ein gutes Zeichen für die kommenden Jahre.  
Dank Jan Romund konnten wieder ausreichend Sponsoren gefunden werden, um die Play-
ershirts zu finanzieren.  
Holger hofft, dass die Jugendturniere in der Saison 2024 noch breiter auf viele Ausrichter verteilt 
werden und bittet zu prüfen, ob bei den Vereinen eine Ausrichtung möglich ist.  
Er dankt dem Jugendbeachausschuss für die konstruktive Zusammenarbeit und Thorsten 
Rathjen für die Unterstützung.  
 
Aus der Versammlung kommt der Vorschlag, die Altersklasse U13 von der U14 in den Qualifika-
tionsturnieren zu trennen. Dies werde geprüft.  
 
Bericht des Jugend-Sportwartes, Michael Fuchs 
Michael Fuchs dankt Julia van den Berghen und den Ausrichtern für die Organisation der Kreis-
auswahlen und der Kreisauswahlturniere. Das Büdenbender-Turnier findet am 17.09. statt, um 
den WVV-Kader zu nominieren. Wichtig sei, dass die Kreisauswahlen zukünftig in allen Kreisen 
gebildet werden, um keine Talente zu verlieren. Er bittet um die Mithilfe der Vereine.  
Zum Bericht gibt es aus der Versammlung keine Fragen oder Anmerkungen.  
 

TOP 6 Haushalt 2022 

6.1 Kassenbericht 2022 (Jahresrechnung) 

Der Kassenbericht 2022 wurde auf der WVV-Homepage veröffentlicht. Aus der Versammlung gibt es 
die Frage, warum in den Einnahmen mit Ordnungsstrafen geplant wird.  
Aus der Versammlung kommt die Rückmeldung, dass dies für einen realistischen Wirtschaftsplan un-
erlässlich sei. 

Andre Mölleken nimmt den die Haushaltsstelle „Ausgaben Staffelleiter/Ergebnisdienst“ zum Anlass, 
um die Anwesenden zu bitte, mehr Werbung in den Vereinen für die Staffelleitung zu machen.  
 
6.2 Bericht der Kassenprüfer 

Der Kassenprüfbericht wurde vorab veröffentlicht. Es wird festgestellt, dass es keine Beanstandungen 
gab. Die Kassenunterlagen sind übersichtlich und im Sinne einer ordentlichen Buchführung geführt. Es 
wird beantragt,den Jugendausschuss zu entlasten. 
 
6.3 Genehmigung des Haushaltsabschlusses 2022 

Der Haushalt 2022 wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 7 Entlastung des Jugendausschusses, der Bezirksjugendspielwarte und der Stellvertreter 

Der Jugendausschuss, die Bezirks-Jugendspielwarte und deren Stellvertreter werden mit 6 Enthaltun-
gen entlastet.  
 
Vorgezogener Diskussionspunkt aus TOP 11: U16 männlich 4 gegen 4 
Der Diskussionspunkt wurde vorgezogen, da ein Antrag des BSV Ostbevern vorliegt, der thematisch zu 
dem Thema passt.  
Thomas Bolte stellt das Modell der Versammlung vor.  
Der Kleinfeldspielbetrieb 4 gegen 4 sollte über das Alter U14 weiterhin auf Bezirksebene möglich sein. 
Dominik Münch (BSV Ostbevern) bittet, darüber abzustimmen, ob der Jugendspielausschuss für die 
kommende Saison die Möglichkeiten diskutieren soll und den Spielbetrieb 4 gegen 4 für Spieler*innen 
älter als U14 ermöglichen sollte. Die Versammlung stimmt mit großer Mehrheit dafür (18 Enthaltun-
gen). 
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TOP 8 Beschlussfassung über Anträge auf Ordnungsänderungen 

Jugendordnung 

Es liegen Anträge des Jugendausschusses vor:  

Der Ausschuss beantragt die Ergänzung des § 3 (6) der Jugendordnung.  
Der Antrag wird um folgendes ergänzt: „Der Verbands-Jugendausschuss kann beschließen, den Ju-
gendverbandstag als virtuellen und/oder Jugendverbandstag in Präsenz durchzuführen. Über den An-
trag wird getrennt abgestimmt: Mit großer Mehrheit wird beschlossen, dass der Jugendverbandstag 
unabhängig vom Verbandstag terminiert werden kann.  
Es wird mit großer Mehrheit beschlossen, dass der Jugendverbandstag virtuell und/oder in Präsenz 
stattfinden kann.  

Der Ausschuss beantragt ebenfalls in des § 3 (6) der Jugendordnung die Angleichung an die WVV-Sat-
zung. Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

Der Ausschuss beantragt die redaktionelle Änderung des § 11 (4) der Jugendordnung. Der Antrag wird 
einstimmig angenommen. 
 
Jugendspielordnung 

Es liegt ein Antrag des BSV Ostbevern vor. Der Verein zieht diesen Antrag zurück.  

Es liegen Anträge des Jugendspielausschusses vor:  

Der Ausschuss beantragt die Änderung des § 3 (Streichung der U15) der Jugendspielordnung. Der An-
trag wird mit großer Mehrheit angenommen. 

Der Ausschuss beantragt die Änderung des § 4 (1, 5) der Jugendspielordnung. Der Antrag wird mit 
großer Mehrheit (7 Enthaltungen) angenommen. 

Der Ausschuss beantragt die redaktionelle Änderung des § 10 der Jugendspielordnung. Der Antrag wird 
einstimmig angenommen. 
 
TOP 10 VIBSS-Vortrag zum Thema „Schweigen schützt die Falschen – Prävention und Intervention 
sexualisierter Gewalt im Sport“ 
 
Der TOP 10 wird vorgezogen. Die Referentin Lara ter Veer informiert die Versammlung über Prävention 
sexualisierter Gewalt im Sport und das Qualitätsbündnis. Die Präsentation ist Anlage des Protokolls.  
 
TOP 9 Wahlen 

9.1 Wahlen der Bezirksjugendspielwarte und der Vertreter 
 

Westfalen-Süd 
Antonia Brenscheidt wird für die Wiederwahl als Bezirks-Jugendspielwartin vorgeschlagen. Das 
Einverständnis liegt vor. Antonia Brenscheidt wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die 
Wahl an. 

Thomas Bolte wird für die Wiederwahl als Vertreter vorgeschlagen. Das Einverständnis liegt 
vor. Thomas Bolte wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Westfalen-Nord 
Norbert Olbing wird für die Wiederwahl als Bezirks-Jugendspielwart vorgeschlagen. Das Ein-
verständnis liegt vor. Norbert Olbing wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 

André Mölleken wird für die Wiederwahl als Vertreter vorgeschlagen. Das Einverständnis liegt 
vor. André Mölleken wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 
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Rheinland 
Yvonne Wegener wird für die Wiederwahl als Bezirks-Jugendspielwartin vorgeschlagen. 
Yvonne Wegener ist nicht anwesend. Das schriftliche Einverständnis liegt vor. Yvonne Wegener 
wird mit großer Mehrheit (9 Gegenstimmen) wiedergewählt. 

Katja Wegener wird für die Wiederwahl als Vertreterin vorgeschlagen. Katja Wegener ist nicht 
anwesend. Das schriftliche Einverständnis liegt vor. Katja Wegener wird mit großer Mehrheit 
(10 Gegenstimmen) wiedergewählt. 
 
Ruhr 
Markus Ney wird für die Wiederwahl als Bezirks-Jugendspielwart vorgeschlagen. Markus Ney 
ist nicht anwesend. Das schriftliche Einverständnis liegt vor. Markus Ney wird einstimmig wie-
dergewählt. 

Heiko Dannenberg wird für die Wiederwahl als Vertreter vorgeschlagen. Das Einverständnis 
liegt vor. Heiko Dannenberg wird einstimmig wiedergewählt. 

 
Westfalen-Ost 
Andreas Schleef wird für die Wiederwahl als Bezirks-Jugendspielwart vorgeschlagen. Das Ein-
verständnis liegt vor. Andreas Schleef wird einstimmig wiedergewählt. 

Carsten Rust wird für die Wiederwahl als Vertreter vorgeschlagen. Carsten Rust ist nicht anwe-
send. Das mündliche Einverständnis liegt vor. Carsten Rust wird einstimmig wiedergewählt. 
 

TOP 10 Ergänzungswahlen  

9.2 Ergänzungswahl: Jugendschiedsrichterwart*in 

Theresa Rottmann wird für die Wahl als Jugendschiedsrichterwartin vorgeschlagen. Das Ein-
verständnis liegt vor. Theresa Rottmann wird einstimmig gewählt. 

 
TOP 11 Themen aus dem Jugendspielbetrieb 

In der Saison 23/24 können sich bei den U20 WVJ-Meisterschaften m/w 16 Mannschaften qualifizie-
ren. Die WVV-Auswahl (U16) wird an der Meisterschaft teilnehmen.  
Alle weiteren Themen zu diesem TOP wurden bereits angesprochen.  
 
TOP 12 Verabschiedung des Haushaltsplans 2023 

Der Haushaltsplan 2023 liegt der Versammlung vor. Er ist auf der WVV-Homepage veröffentlicht wor-
den. Der Haushaltsplan wird einstimmig genehmigt. 
Es gibt keine Nachfragen aus der Versammlung.  
 
TOP 13 Beschlussfassung über sonstige Anträge  

Es liegen keine weiteren Anträge vor.  
 
TOP 14 Verschiedenes 

Ute Zahlten dankt für die Mitarbeit und das Vertrauen der Delegierten. Sie schließt den Jugendver-
bandstag um 12:10 Uhr. 
 
 
 

       
 
Ute Zahlten        Stefanie Abraham 
Jugendwartin        Protokoll 

 


